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火车跑得快，全凭车头带，村书
记干得好，也可有正式编制。2020
年 5 月 30 日下午，铁岭市选拔村书
记进入事业编制工作进行最后面
试，面试一小时后，铁岭市委组织部
公布了铁岭市 2020 年面向优秀村党
组织书记考试聘用事业编制拟录用
人员名单，19 名村书记榜上有名。

这次选聘是铁岭市委树立大抓
基层、严抓基层导向，激励干部安心
基层干事创业的重要举措，体现了
铁岭市委对农村基层组织建设的高
度重视，对村党组织带头人的切实
关爱，对担当作为优秀基层干部正
向激励的鲜明导向。

“上面千条线，下面一根针”，村
书记是村民的主心骨，是脱贫攻坚、
乡村振兴等多项硬核任务的领头

雁，大到党的方针政策，小到夫妻吵
架，每一项工作都需要村书记去研
究、去落实。村干部工作任务繁重，
报酬待遇不高，晋升渠道较窄。

为解决他们的身份待遇问题，
加大从基层一线选拔优秀人才力
度，进一步激发村干部干事创业积
极性，根据《中国共产党支部工作条
例（试行）》《中国共产党农村基层组
织工作条例》《关于加强村“两委”干
部队伍建设的指导意见》精神，铁岭
市委决定面向优秀村党组织书记聘
用事业编制人员，从一定程度上解
决他们的待遇问题，激励更多村书
记担当作为、干事创业。

2020 年 3 月 25 日，铁岭市委组
织部、铁岭市人社局联合下发了《关
于 2020 年铁岭市面向优秀村党组织

书记考试聘用事业编制人员公告》，
把符合条件的优秀第一书记纳入聘
用范围。

具体条件包括：在职并连续担
任村党组织书记职务 3 年以上；年
龄男不超过 45 周岁，女不超过 40 周
岁。任职期间所在村或个人曾获市
以上党委、政府或省直以上部门表
彰的，年龄可放宽 5 岁，男不超过 50
周岁，女不超过 45 周岁；具有大专
以上学历。任职期间所在村或个人
曾获市以上党委、政府或省直以上
部门表彰的，可放宽到中专学历或
高中以上文化程度等。

经过认真筛选，全市 1176 名村
书记中有 83 人符合条件。5 月 24 日
上午进行笔试，经考核 38 人进入面
试；5 月 30 日下午进行面试，面试结

束 1 小时后结果公布。
针对报考人员，各乡镇党委进

行资格初审，各县（市）区委组织部
进行二次审核，铁岭市委组织部责
成各县（市）区对报考人员进行了严
格联审。

公告明确，发现有不符合条件
要求、法规政策或弄虚作假的考生，
随时取消考试资格、取消聘用，并按
规定由纪委监委机关严肃追究相关
单位领导和工作人员责任，确保招
聘工作公开公正、弊绝风清。

因当前处于疫情防控期，笔试
前两天，铁岭市委组织部安排对所
有考生进行了核酸检测，检测结果
合格才允许参加考试。笔试当天，
考务人员按要求对考生测量体温，
体温符合要求才允许参加笔试，并

要求考生全程佩戴医用标准口罩。
面试期间，不仅对考生测量了

体温，还要求间隔 1.5 米。这 19 名
拟聘任人员还需经过体检、考察和
确定职位、公示、审批等环节，确定
无异后才能聘用。

新聘用的事业编制人员试用期
一年，试用期合格的，予以任职；不
合格的，取消聘用。为确保农村基
层党组织书记队伍稳定，被聘用为
事业编制的村党组织书记需在原岗
位继续工作 5 年（含试用期）以上，
未达到规定服务年限，不得流动；已
达到规定服务年限的，鼓励以选派
村党组织第一书记身份继续在村工
作。

辽沈晚报特派铁岭首席记者
赵天乙

铁岭考聘19名村书记进入“事业编”

本报讯 辽沈晚报记者董丽娜报
道 来自辽宁省统计局的数据显示，
今年 4月，我省规上工业增加值增幅
转负为正，同比增长 2.1%。前 4 个
月，规上工业增加值同比下降 5.8%，
降幅较一季度收窄2.7个百分点。

数据显示，1-4 月，全省规模以
上私营企业增加值同比增长 20.5%，
较一季度提高1.8个百分点;国有控股
企业增加值下降 8.0%，降幅收窄 1.7
个百分点；外商及港澳台商投资企业
增加值下降16.9%，降幅收窄7.8个百
分点；股份制企业增加值下降 0.6%，
降幅收窄0.3个百分点。

从主要行业看，1-4 月，全省规
模以上石化工业增加值同比增长

11.1% ；装 备 制 造 业 增 加 值 下 降
18.9%，降幅较一季度收窄8.1个百分
点；冶金工业增加值下降 5.6%，降幅
收窄 0.7 个百分点；农产品加工业增
加值下降 5.6%，降幅收窄 3.2 个百分
点。

从新产品产量看，集成电路产量
增长 73.8%，光缆产量增长 43.6%，生
产稀土磁性材料产量增长18.8%。

1-4月，全省固定资产投资同比
下降 7.3%，降幅较一季度收窄 8.9 个
百分点。全省建设项目4945个，同比
增加 510 个。其中，亿元以上建设项
目1958个，增加232个。

我省消费品市场处于复苏中，网
上零售增长加快。1-4月，全省社会

消费品零售总额同比下降 21.7%，降
幅较一季度收窄 3.1 个百分点。其
中，限额以上批发和零售企业通过公
共网络实现商品零售额 136.8 亿元，
增长7.2%，加快1.7个百分点。

从限额以上批发零售业商品零
售类值看，中西药品类零售额增长
16.5% ；粮 油 食 品 类 零 售 额 增 长
2.5%，增速较一季度提高 1.9 个百分
点。

截至4月末，全省金融机构（含外
资）本外币各项贷款余额 51204.5 亿
元 ，同 比 增 长 8.4% ，比 年 初 增 加
1621.9亿元；金融机构（含外资）本外
币各项存款余额 64176.1 亿元，增长
3.7%，比年初增加1478.7亿元。

4月我省规上工业增加值同比增长2.1%

他是省委办公厅一名干部，已经
57 岁，现在的身份是驻村第一书记。
为了助力第二故乡早日脱贫，他通过
各方努力帮助全村建设了木耳养殖
基地，从此他把全身心都投入到辽西
大山深处。为了卖黑木耳，到处求人
跑销路，而且还把爱人吸收进营销团
队来，夫妻均为木耳代言获赞无数，
尤其是夫妻接力联手共同帮助村民
卖木耳更被传为佳话。

下乡扶贫建木耳基地

他叫陈殿财，1963年生人，是辽宁
省委办公厅选派的省委机要局一名干
部。2016年曾作为省委办公厅扶贫工
作队定点帮扶葫芦岛市建昌县魏家岭
乡魏家岭村，2018年3月开始兼职建昌
县素珠营子乡白道营子村第一书记。

当驻村书记两年多来，他帮助白
道营子村做了很多好事、实事。尤其
是利用废弃的原小学校址，通过个人
投资入股50万元、鞍钢集团帮扶资金
30万元、银行信贷 20万元，建设了占
地10亩的黑木耳养殖基地，并成立了
建昌县双盈种植养殖专业合作社。
合作社免费为每户贫困户送去 1000
个木耳养殖菌棒，提供喷水设施，各
户在庭院内养殖，专业技术人员定期
巡回指导，每季度一户能收益5000元
左右，全部归贫困户，采取这种办法
帮扶是为了提高贫困户脱贫致富的
内在动力。截至目前，合作社已解决
了 30 多人就业，带动 10 户建档立卡
贫困户脱贫致富。

陈殿财说，木耳中铁元素和维生
素 K 的含量极为丰富。由于他们村
木耳养殖基地设置在无公害、无污染
的深山里，合作社高薪聘请专业技术
人员，养殖不打药、不喷任何添加剂，
木耳经市级质检部门检测为一级，因
此产品已销往全国各地。

清晨将木耳送达客户

6月1日，按照上周签订的产品购
销合同，干木耳将送到鞍山，合作社对
木耳进行了精心包装后。当天清晨5
时许，陈殿财在大连海洋大学派驻到
素珠营子乡王君杖子村的第一书记杨
军等人陪同下，不辞辛苦，经过380多
公里的行程，平安将 3563 斤“扶贫木
耳”送达鞍钢集团大客户手中，并进行
了细致的质量检验。

据了解，这已经是陈殿财第 3 次
大批量送货。而对于少量的客户，他
都会开私家车送货，至于到建昌县城
发货的次数就更多。正因为他经常
与木耳养殖专业技术人员和木耳合
作社以及木耳客户打交道，对木耳越
来越了解，陈殿财由此也获赞“木耳

书记”，深受当地干部和村民好评。

妻子帮着老陈卖木耳

陈殿财的车没到乡下时才跑2万
公里。可驻白道营子村两年多来，私
家车快成了公车，天天下乡，目前已
经跑到 10 万多公里。由于乡村的路
况复杂，路面窄，刮刮碰碰是常事
儿。“可我一点也不后悔，下乡当扶贫
书记就意味着必须要奉献和付出，只
要我的付出得到认可，老百姓得到了
实惠，再苦再累我也心甘情愿。”

眼下，借助网络直播的优势，助
推本地农特产品的方式很火。尽管
年近六旬，可陈殿财为了将建昌农副
产品卖到全国各地，他不但积极通过
各种关系和网络平台推广推介，还特
意录制视频助力为黑木耳代言。在
录制现场记者看到，他把木耳浸泡在
一个小盆里不久后，从水中捞起来一
枚黑木耳放在嘴里，一边咀嚼一边
说，“我们村生产的黑木耳长在山清
水秀的大山深处，环境清新无污染，
产品深受用户喜爱。口感清脆润滑，
吃到嘴里感觉特筋道、有味儿，一点
也不牙碜，我为第二故乡能生产出如
此的纯绿色产品感到骄傲，也希望全
国各地的网友来购买。”

陈殿财的妻子王玲说：俺家殿
财 2 周或 3 周才能回来一次，尽管每
次回来都很疲惫，可一接到村里电
话就立马精神起来。尤其是得知哪
里要订购木耳啥的，不厌其烦地在
电话沟通，村里的事儿在他心中就
是最大的事情。回来呆一两天就又
回去，把心思全都放在了村里。“我
自己在家，血压高、心脏不好，但我
理解他。脱贫的事儿是大事，我不
但全力支持，还帮他把建昌大山里
的木耳卖到了我姐姐家和亲属家，
帮助老陈找销路。他对接资助了贫
困学生，我让他也给我找一名困难
学生，我也要资助。”

辽沈晚报特派葫芦岛特约记者
靳诗宇 文并摄

“木耳书记”建基地跑销售
拉上妻子帮忙

第一书记陈殿财为木耳代言。

近日抚顺市民颜女士向辽沈晚
报爆料称，她29个月大的女儿今年5
月中旬在中国医科大学附属盛京医
院诊断为生长发育迟缓。

她表示，女儿2017年12月出生，
喝普通奶粉出现过敏症状，2018 年 4
月至今年5月先后喝过“敏康特”、“敏
安宝”和新包装“敏康特”。“问了医生
才知道这不是奶粉，是固体饮料。”5
月30日颜女士说，将通过诉讼维护权
益，“我要特别提醒年轻的爸爸妈妈
们，一定不要再犯这样的错误！”

5月 30日，抚顺市民颜女士拿出
一叠检验报告单递给辽沈晚报记者，

“今年5月12日我在网上看到关于山
东梵和生物破产、奶粉召回等消息，
但他家的产品我女儿已经用了2年多
时间……”

今年 5 月，山东省栖霞市市场监
管执法大队曾向媒体表示，山东梵和
生物科技有限公司已于 2019 年 8 月
被吊销生产许可，进入破产清算程
序。

检查发现梵和生物只有固体饮
料生产资质，并无婴幼儿配方奶粉和
特殊医学配方食品的生产资质，而且
其多款产品标签不合格，“固体饮料”
标注不醒目，打擦边球误导消费者将
其产品与特医食品混淆。

包括颜女士购买的“敏康特”、
“敏安宝”产品在内的 13 款产品，在
2019 年七八月被山东梵和生物三次
召回，理由是“产品不符合食品安全
法相关规定”，以及“不合格批次产品
在市场上擅自销售，希望各级经销商
配合。”

颜女士出具的检验报告单显示，
其女儿被中国医科大学附属盛京医
院诊断为生长发育迟缓，“我女儿现

在 29 个月，身体指标也就相当于 20
个月左右，生长因子只有正常水平一
半多一点。”

带着女儿就医时，她还拿上了山
东梵和的“奶粉”，“医生说我买的这
个不是奶粉……就是固体饮料！医
生还告诉我，按这个产品的成分计
算，孩子一天要喝 60勺才能够标准，
太坑人了！”

老款“敏康特”罐体外包装上，靠
近底部位置的产品类别中才有小字
标注了“复合型固体饮料”，“买东西
时候店员跟我推荐的，从来也没告诉
我不是奶粉。”

“我女儿明显比同龄孩子瘦小，
身高87厘米，体重22公斤，都低于正
常标准，而且只会说很少、很简单的
几句话，比如喊爸爸妈妈之类的。”

颜女士表示，她是从抚顺果果孕
婴童专营店购买的“问题奶粉”，6月1
日，辽沈晚报记者来到该店，一位关

姓负责人出面回应。
简单说明颜女士遭遇的问题后，

尤其是“厂家召回之后还在你家买
过”，关姓负责人表示“发育迟缓你找
厂家，找经销商，去走正常渠道……
没下架，5 月末还在卖，不是奶粉，属
于营养粉，现在叫特膳食品……”

辽沈晚报记者表示，山东梵和生
物已经破产，关姓负责人表示“不知
道“，记者再问老包装“敏康特”标注
山东梵和，而新包装“敏康特”标注的
授权委托公司、生产企业都不见了

“梵和”字样，关姓负责人表示不知道
新老“敏康特”的不同。

“我将通过诉讼维护权益。”颜女
士表示，想通过辽沈晚报提醒年轻的
爸爸妈妈们，给孩子买奶粉一定要千
万注意，她找出的手机聊天截图显
示，店员说“光喝这个就可以”，并把

“敏康特”称为“奶粉”。
辽沈晚报特派抚顺记者 李毅

错把固体饮料当“奶粉”喝
抚顺29个月女婴发育迟缓

颜女士把检查结果摆在桌上，一筹莫展。 辽沈晚报特派抚顺记者 李毅 摄


